

La Pre

APRENDO EN CASA

Promo
2020

SOMOS IMPARABLES

Razonamiento Verbal



mejor
educación
mejores
peruanos



PERÚ

Ministerio
de Educación



Características y propiedades de los textos

Actividad

Deducimos características y propiedades de los textos

¡Hola! Gracias por conectarte y ser parte de La Pre.

Características y propiedades de los textos

Características de los textos

Los textos presentan características **externas** cuando se refiere a la distribución del contenido en párrafos y el esquema de presentación, mientras que las **internas** han denotado la subjetividad del escritor, las marcas textuales como estilo personal del autor, léxico utilizado, conectores y modos discursivos.

Propiedades de los textos

Los textos deben presentar ciertos requisitos para tener sentido y lograr su propósito comunicativo. Las propiedades textuales son la **adecuación** (situación comunicativa adecuada), la **coherencia** (orden lógico entre las ideas), la **cohesión** (uso adecuado de conectores entre oraciones y párrafos, uso correcto de los signos de puntuación), los **aspectos gramaticales** (oraciones ordenadas y concordantes, uso correcto de las mayúsculas) y la **disposición espacial** (propiedad textual que expresa legibilidad gráfica. Estos aspectos son títulos, márgenes, sangrías, separación entre párrafos, interlineado, subrayados, tipos de letra, paginación, formato, etcétera.).

Retos



Ahora, leamos los textos para responder las preguntas tipo examen de admisión.

Texto 1

Durante estas últimas semanas, además de las preocupantes noticias acerca del impacto directo del COVID-19 sobre los humanos, también han surgido informaciones sobre cómo el medioambiente parece beneficiarse de esta situación. Medidas como el aislamiento social y la reducida movilidad de las personas han hecho que muchas de nuestras actividades habituales se detengan. Esta paralización ha traído consecuencias ambientales favorables en el aire, el agua y la biodiversidad, entre otras.



Por medio de imágenes satelitales o de mediciones puntuales, se ha establecido que las concentraciones de dióxido de nitrógeno, uno de los principales gases contaminantes en el aire, se han reducido entre un 30 y 60 % en esas regiones con respecto a los valores habituales.

Los efectos sobre la biodiversidad son más contrastantes que los del aire y el agua. También se han hecho famosas las imágenes de avistamientos de animales en lugares inhabituales, como en medio de grandes ciudades y sobre los monumentos. Estos aprovechan la ausencia de humanos para aventurarse en esas zonas.

La lista de visitantes inusitados de cascos urbanos alrededor del mundo incluye osos, jabalíes, zorros y hormigueros, entre otros. En Lima misma, se reporta la presencia de miles de aves marítimas en sus playas, un espectáculo poco común en esta zona que se explica en gran medida por la casi ausencia de personas.

Universidad de Lima. (2020)- sesión 5.
Tomado de: <https://www.utec.edu.pe/en/node/13179>

1. Señale el sinónimo contextual de la palabra inusitados, ubicada en el cuarto párrafo.

- a) Habituales
- b) Inusuales
- c) Ordinario
- d) Comunes

2. Señale el antónimo contextual de la palabra inusitados, ubicada en el cuarto párrafo.

- a) Extraños
- b) Foráneos
- c) Habituales
- d) Anormales

3. De acuerdo con el texto, la intención del autor es...

- a) Informar sobre los animales que aparecen en la ciudad.
- b) Dar a conocer que un grupo de animales están en la ciudad y las playas.
- c) Informar acerca del porcentaje de reducción de la contaminación ambiental en el planeta por la escasa presencia de gases.
- d) Dar a conocer que en Lima se han avistado una gran variedad de aves en sus playas.

Texto 2

Hace poco más de un año, Andrés Roca Rey tomó la alternativa de ser torero. Esa misma tarde en la que se inició como tal, cortó dos orejas y fue cargado en hombros. Desde entonces, ha salido por la puerta grande tras vitoreadas faenas en España. Pero también ha visto la muerte de cerca. Dos cogidas en menos de 10 días lo mandaron al hospital y pusieron en duda que fuera parte del cartel de la Feria del Señor de los Milagros de Acho.

¿Imaginabas que en tu primer año de matador alcanzarías este nivel?

Más que imaginarlo, lo deseaba. Salir por alguna puerta grande, hacerme de un nombre en España. Ser torero implica dejar cosas y momentos propios de tu edad para poder estar en buena forma para tu próxima corrida.



Una crítica a tu desempeño es que arriesgas demasiado a la hora de torear, que confundes valentía con temeridad.

Eso se apoya en que me han cogido dos veces muy seguidas. Pero es gracias a ese arrojarte al toro, a jugarle la vida, que es para mí la base del toreo, que he podido ganarme un sitio. Es verdad que hay toreros que salen a la plaza pensando más en cuidar su integridad, pero mi forma de ver el toreo es tratar de dar verdad. Lo merece el público, el propio toro. Entrega absoluta. No de loco, sino tratando de hacerlo bien. Que te coja un toro creando emoción... ¡esa es la fiesta brava!

Lograste abrirte espacio en la cuna del toreo, España. ¿Cuántos matadores de allá estarán celosos por ello?

Cuando te ganas un lugar, ellos mismos te reconocen eso. Y cuando has resbalado te lo dejan saber también. Lo que sí es verdad es que gracias a este año se han abierto los carteles.

Y vas a compartir un encierro con El Juli...

Cuando venía a Acho de niño con mis papás, uno de los toreros que más me _____ era el maestro Juli. Y, cuando a los seis años me preguntaban con quién quería torear, respondía que con él. Por eso, este domingo se reúnen muchas cosas para mí: el cartel, la ganadería, mi familia, mi gente, Acho, la reaparición.

Muchos chicos de tu generación no están de acuerdo con la tauromaquia. Y no son pocas las voces que piden que se acabe con esta práctica.

No hago nada incorrecto. Esta es una tradición de 250 años. Puede haber argumentos contrarios: que se mata al toro, que se lo hace sangrar...

Que lo torturan...

Se mata al toro, es verdad, pero este puede salvar su vida. Sangra, sí, pero el torero también. ¿Tortura? Lo vería así si el torturado no tuviera oportunidad de defenderse, de atacar. Con todo respeto a los camales, tortura es amarrar a un animal y matarlo. Un toro bravo ha vivido cuatro años de felicidad total, muy bien cuidado. Es en las ciudades grandes donde se ve más antitaurinos. En lugares como Chota (en Cajamarca), el público disfruta de las corridas, entienden la relación entre el animal y el torero. Allá no hay protestas.

Pero sabes que se trata de una actividad que genera el rechazo de muchos.

Los escucho y los respeto. Estoy a favor de quienes dicen "no me gustan los toros" después de haber investigado de qué se trata todo esto y de haber visto una corrida. De lo contrario, ¿con qué argumento protestan? Es más, ahora han llegado a insultarme y a desearme la muerte. Ya no se preocupan por el toro, sino porque les vaya mal a los que torear. Hace poco hubo una corrida benéfica en España a favor de un niño con un mal terminal y en las redes le decían a ese pequeño que merecía la muerte por apoyar el toreo.

Simulacro de admisión PUCP. (2019-I). Semana 4-I.
Tomado de: <https://elcomercio.pe/lima/andres-roca-rey-han-llegado-desear-mi-muerte-146607>

1. ¿Qué no se puede contestar sobre Andrés Roca Rey?

- a) ¿Tenía conocimiento de algún torero cuando era niño?
- b) ¿Hace cuánto tomó la alternativa de ser torero?
- c) ¿Ha toreado en Chota, Cajamarca?
- d) ¿Cuál es una de las críticas que se le hace?

2. ¿Qué se puede afirmar a partir del texto?

- a) Solo en las ciudades grandes existen antitaurinos.
- b) El entrevistador cree que la tauromaquia es tortura.
- c) Algunos antitaurinos pueden desearles el mal a los toreros.
- d) Andrés Roca Rey vive en Francia.

3. ¿Qué palabra podría completar el espacio en blanco?

- a) extrañaba
- b) inquietaba
- c) intimidaba
- d) impactaba

Texto 3

Había una vez una niña a la que su madre le dijo que llevara pan y leche a su abuela. Mientras la niña caminaba por el bosque, un lobo se le acercó y le preguntó a dónde se dirigía.

— A la casa de mi abuela, le contestó.

— ¿Qué camino vas a tomar, el camino de las agujas o el de los alfileres?

— El camino de las agujas.

El lobo tomó el camino de los alfileres y llegó primero a la casa. Mató a la abuela, puso su sangre en una botella y partió su carne en rebanadas sobre un platón. Después se vistió con el camisón de la abuela y esperó acostado en la cama. La niña tocó a la puerta.

— Entra, hijita.

— ¿Cómo estás, abuelita? Te traje pan y leche.

— Come tú también, hijita. Hay carne y vino en la alacena.

La pequeña niña comió así lo que se le ofrecía; mientras lo hacía, un gatito dijo:

– ¡Cochina! ¡Has comido la carne y has bebido la sangre de tu abuela!

Después el lobo le dijo:

– Desvístete y métete en la cama conmigo.

– ¿Dónde pongo mi delantal?

– Tíralo al fuego; nunca más lo necesitarás.

Cada vez que se quitaba una prenda (el corpiño, la falda, las enaguas y las medias), la niña hacía la misma pregunta; y cada vez el lobo le contestaba:

– Tírala al fuego; nunca más la necesitarás.

Cuando la niña se metió en la cama, preguntó:

– Abuela, ¿por qué estás tan peluda?

– Para calentarme mejor, hijita.

– Abuela, ¿por qué tienes esos hombros tan grandes?

– Para poder cargar mejor la leña, hijita...

Simulacro de admisión PUCP. (2019-I) Semana 4-I.

1. ¿Cuál es una inferencia válida para el texto?

- a) Si la niña hubiera escogido otro camino, el lobo no habría llegado donde su abuelita.
- b) La muchacha no debió responder a un extraño que iría por el camino de las agujas.
- c) La niña no cuestionó ninguna de las sugerencias del lobo.
- d) La protagonista del relato no escuchó las palabras del gatito.

Texto 4

Actualmente, es importante mantener un trabajo; sin embargo, el ambiente laboral se vuelve un infierno cuando tenemos un jefe tóxico y no sabemos qué hacer para poder lidiar con este asunto. ¿Qué entendemos por jefe tóxico? Aquel que, sin motivos razonables (gratuitamente), trata mal a sus empleados, es decir, un explotador, tirano o poco solidario. Puede usar agresiones verbales, desprecios, sarcasmos despiadados, humillaciones, miradas amenazantes, ser excesivamente indiferente, encomendar tareas impropias del puesto o que no sirven para nada, y un sinfín más de acciones. Todo esto lo hace por y para satisfacer su deseo de agredir a su empleado, minar su autoestima, y generarle estrés y ansiedad. ¿Qué hacer?

Es mala idea tratar de razonar con un jefe tóxico. Al intentar razonar con él, solo consigues alimentar su ego, porque es su ego, precisamente, el que está enfermo, y, como eres uno de sus subordinados, te tiene muy a la mano para desquitarse contigo y se aprovecha de su jerarquía. Especialmente debido a que su personalidad no va a cambiar, es recomendable que te distancies emocionalmente de él. Esto significa dejar de interpretar sus malas acciones como algo personal: sus agresiones y sus desprecios no tienen que ver contigo como persona, sino con el rol que representas para él (para él, tu rol es una potencial víctima). Es decir, si tu puesto de trabajo lo ocupara otra persona, el jefe tóxico intentaría hacer lo mismo que hace contigo.

Simulacro de admisión PUCP. (2019-I)Semana 4-I.
Tomado de: <<https://ansiedadestreslaboral.com/2013/02/14/se-puede-sobrevivir-a-un-jefe-toxico/>>

1. ¿Cuál es la tesis del autor?

- a) Es necesario mantener un trabajo en el que uno se sienta cómodo y sin presiones.
- b) Un jefe tóxico es aquel que maltrata a sus empleados solo para satisfacer su ego.
- c) Los jefes tóxicos suelen tratar todos a los empleados de la misma manera.
- d) Es mejor distanciarse emocionalmente de un jefe tóxico que intentar razonar con él.

2. ¿Cuál es el tono de la autora en el segundo párrafo?

- a) Dubitativo
- b) Reflexivo
- c) Imperativo
- d) Indignado

3. El texto puede continuar...

- a) Presentando otra recomendación sobre cómo lidiar con un jefe tóxico.
- b) Explicando cómo identificar si trabajamos para un jefe tóxico.
- c) Brindando recomendaciones a los jefes para evitar ser percibidos como tóxicos.
- d) Exponiendo otros problemas que se pueden presentar en un ambiente laboral.

Resolvemos los retos



Texto 1

1. Respuesta b.

Nos piden indicar el sinónimo contextual y según su posición en el texto, **inusitados**, es extraño, sorprendente, raro, **inusual**.

2. Respuesta c.

El antónimo de **inusitados**, serían habituales, corrientes, abundantes.

3. Respuesta c.

La intención del autor es informar acerca del porcentaje de reducción de la contaminación ambiental en el planeta por la escasa presencia de gases.

Texto 2

1. Respuesta b.

Porque en el texto nos dicen: “Hace poco más de un año..., tiempo que no se puede precisar con exactitud, porque si fuese solo un año, estaríamos hablando de 12 meses, pero más de un año pueden ser de 13 meses a más.

2. Respuesta c.

A partir del texto se puede afirmar que algunos antitaurinos pueden desearles el mal a los toreros.

3. Respuesta d.

La palabra que puede completar mejor el espacio en blanco es **impactaba**, porque el joven torero menciona su admiración hacia el maestro Juli.

Texto 3

1. Respuesta c.

Del texto se puede inferir que la protagonista del relato creyó en las palabras del lobo y las cuestionó para nada.

Texto 4

1. Respuesta b.

Un jefe tóxico es aquel que maltrata a sus empleados solo para satisfacer su ego.

2. Respuesta c.

Según el segundo párrafo, la autora manifiesta un tono imperativo cuando cita las recomendaciones.

3. Respuesta c.

Del texto podemos decir que puede continuar brindando recomendaciones a los jefes para evitar ser percibidos como tóxicos.